



# 谷一小だより

平成29年度 最終号 H30.3.13

## 3月

文責 校長  
村上 憲司

学校教育目標 「生きる力」

3つの安を目指します

### 安全・安心・安定



を育み、未来に生きる児童の育成

具 体 目 標

- やさしく思いやりのある子供
- きいきと主体的に学ぶ子供
- から一杯運動し、丈夫な体をつくる子供
- びのびと自分らしい生き方について考える子供
- こころ広く集団の中で仲良く助け合える子供

## いよいよ最後の月、総まとめの月となりました！

新緑が芽吹きはじめ、巣ごもりしていた虫たちも喜び勇んで顔をのぞかせる弥生3月となりました。児童はこの一年間、それぞれの学年で学習や運動など精一杯取り組んできました。行事だけみても、1年生を迎える会、修学旅行、林間学校、遠足、社会科見学、運動会、6年生に贈る会、親善音楽会、陸上記録会等、数多くの取り組みがありました。その度に一人一人が友だちと力を合わせ、励まし合いながら全力を出し切って取り組む姿を見せてくれました。



今の学年で過ごす時間はあとわずかです。その学年で身につけた力が次の学年への架け橋となります。この橋をより堅固なものとするよう最後の月も精一杯努力して下さい。

## 「6年生に贈る会」大成功！！ 2/23（金）

「ありがとう6年生 ～光輝く未来へ～」

新児童会役員、実行委員が中心となり主催した「6年生に贈る会」が行われました。各学年毎に合唱、演奏、呼びかけ、寸劇などの出し物があり、6年生に向けての感謝のメッセージを送りました。

6年生からも、在校生に伝えたいことや思い出を伝えてくれました。特に、司会や準備を中心となって進めた5年生は、最高学年というバトンをしっかり受け取り、頼もしい姿を見せてくれました。来年度は、谷一小のリーダー学年として大いに活躍してくれるものと確信しました。有意義な会でした。



### 3月16日(金)は6年生68名の



### です。

明治26年3月31日、名取さんという大先輩が本校第一号の卒業生です。その後歴史を重ね、本年度68名の6年生を加えると、20,925人が巣立っていくことになります。

そんな歴史ある卒業式がもうすぐです。まだまだ寒さ残る体育館で、6年生が当日に向け一生懸命練習しています。証書授与はもちろん、呼びかけ・合唱と一人一人の6年間の思いがこもっていて、日増しに感慨深いものとなってきています。

在校生も教職員も、最後の日に向け精一杯応援しています。16日の卒業式がとても楽しみです。皆さんの卒業を心よりお祝い申し上げます。



## 学校評価（保護者アンケート）集計（主な項目のみ）

谷一小の一年間の教育活動を振り返る「学校評価」を、全保護者の皆様対象にアンケート形式で実施いたしました。ご協力ありがとうございました。その結果をお知らせします。

項目	NO	具体的な評価項目	達成度 (%)
学校経営と組織	①	児童にとって、谷一小は安心して過ごしやすい場所になっていると思いますか。	95.1
	②	谷一小の施設設備は、整えられていて安全であると思いますか。	97.7
	③	谷一小は、教職員全体がまとまりをもって、児童の教育にあたっていると思いますか。	95.9
学習指導と生徒指導	④	谷一小は、児童にとって、分かりやすい授業を心がけていると思いますか。	97.4
	⑤	児童の困ったことや悩みについて、いつでも相談できる雰囲気があると思いますか。	93.2
地域社会	⑥	児童理解に努め、一人ひとりを大切にしていると思いますか。	94.8
	⑦	授業や学習活動等に、地域の人材を活用していると思いますか。	93.9

と連携	⑧	谷一小的子どもたちは、地域の行事に参加していると思いますか。	95.1
	⑨	谷一小は、地域や保護者の声を反映するための取り組みを行っていると思いますか。	95.5
学校の特色	⑩	ノーチャイムを活用するなど、児童に自主的な態度が身につくような指導を工夫していると思いますか。	95.5
	⑪	行事や体験的活動を通して、一人ひとりが約束を守り、仲良く活動できる教育をしていると思いますか。	95.5
	⑫	谷一小は、ボランティア活動・福祉講話など福祉教育の実践をしていると思いますか。	96.6

意見

◆自学ノートへのあたたかい励ましの言葉など、励ましの言葉など子どもが学習に意欲的に取り組めるように丁寧にご指導いただきありがとうございます。無理なく楽しんで自主学習できています。

◆自学自習のために、テストを毎回返却して欲しい。 ◆宿題を増やして欲しい。自主勉強も行っていきますが、幅が狭く、簡単なものになってしまう。せっかく勉強しても物足りないようです。自由に持ち帰れるプリントがあればと思います。

◆子ども達が楽しく学びやすい環境を整えてくださってありがとうございます。子どもが毎日楽しそうに通っている姿を見て、安心しております。先生方が笑顔で対応してくださるので、質問などもしやすいです。先生方の連携がしっかりととしていてとても心強いです。 ◆一部の児童が教室から出て行ってしまったり、他学年の児童が教室に入ってくると聞きましたが、授業の妨げにならないようお願いしたい。 ◆授業中教室外にいる児童などもおり、高学年に向けての心配がある。 ◆若い先生方は、もっと子供を叱ってあげるべきだと思います。褒めることと同じように、しっかりと叱ることが必要だと思います。

◆学校のグラウンドで遊んでいたら「暗くなるので家に帰りましょう」と先生が放送をかけてくれたようです。この季節、夕方、日が暮れるのが早いので、遊びに行く時は暗くなる前に帰ってくるよう言うのですが、先生方からも声をかけて頂き、とても嬉しく思いました。今後も放課後（下校後）目に付きましたら“声かけ”をよろしくお願いします。 ◆子どもが担任の先生を信頼しているのを感じます。私たちが教えた事もないような事を普段の会話から耳にします。「あれ？なんでそんなこと知ってるの？」と聞くと、先生が教えてくれたと。先生は普段から、自分の子供のように日々、ささいな事でも口にしてくれ、子供がそれを学び、本当にありがたいと思っております。忙しい教務の中、毎週のクラスだよりありがとうございます。先生の熱意が伝わってきます。先生で子供は変わる。とても感じました。 ◆今の子どもはクラスはとても良い感じで行われていますが、学年全体で考えると不安な点があります。今行っている算数のクラス分けに対してもよく理解できません。

◆これからも娘をよろしくお願いします。 ◆昨年よりも学校の雰囲気良くなっていると思います。

◆先生方には、子供たちのためにご尽力いただきありがとうございます。これからも子ども達が笑って過ごせる学校を作ってください。 ◆先生方には子供達のために大変お世話になっており、感謝しています。 ◆校長先生が毎朝児童を笑顔で迎えていることに、子どもがとても安心すると言っています。とてもステキですね。 ◆学校全体のおたよりが具体的になり分かりやすい。どんどん発信してほしい。

◆やいちの子タイムが出来て学校へ行く楽しみが出来たようです。毎週水曜日はとてもうれしいそうです。水曜日の設定が良いと思います。ありがとうございます。 ◆谷一っ子タイムはこどもが楽しみにしている。

◆自分の子どもを含め、決められているあいさつはできているが、自分からあいさつできる児童が少なく感じる。学校からも指導しているとは思いますが家庭でも教えるので、気持ちよくあいさつできる谷一っ子になってほしい。

◆谷一小的の児童がもっとお年寄りの方と触れ合う機会があると良いと思います。ホームへ訪問し触れ合い、お年寄りの方を大切にすることを育ててほしいと思います ◆登下校時に、できればもう少し地域の方との密着があればいい。 ◆見守る活動をもう少ししてほしい。(地域の方のボランティア)

◆自転車のヘルメット着用を呼びかけて欲しい。

◆様々な活動がありますが、保護者の関心と、活動を知る機会が少ないため、協力が薄いような気がします。 ◆地域に子供たちが少ないので、あまり様子がわかりません。

◆今年度は、谷一小的のHPで学校の様子を知ることができるので、楽しみです。

◆連絡網ですが、いつも次の人につながりにくく困っています。一斉メールのみにできますか？

このアンケートにある意見をもとに、谷一小職員一同、子どもたちのために頑張っていきます。今後も引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。(全部の意見を載せたため文字が小さくなりました)

3月・4月の主な行事予定

3月22日(木) 給食終了	4月2～5日 学年始め休業
3月23日(金) 修了式・離任式(午後)	4月6日(金) 入学式
3月26日(月) 学年末休業	4月9日(月) 始業式・新任式
	4月10日(火) 給食開始(2～6年)
	4月12日(木) PTA執行部会・専門部会



☆結びになりますが、保護者及び地域の皆様へ・・・この一年のご協力に心より感謝申し上げます。これからも子ども達の成長に力をお貸し下さい。(谷村第一小 職員一同)